

## « Spécial Congrès du Cinquantenaire »

Le Cinquantenaire, un grand moment partagé avec nos membres et invités.



C'est à Paris qu'a eu lieu cet évènement qui nous a permis de recevoir nos autorités, c'était l'étape incontournable de ce congrès.

La Fédération Nationale des Sapeurs-pompiers de France, son président le contrôleur-général **Grégory ALLIONE** nous avait ouvert gracieusement les portes de leur siège, magnifique immeuble près de la Bastille.

### Mercredi 31 août 2022 : Installation

La journée était nécessaire pour préparer l'exposition de matériel. Les Rasecs de la zone Paris ont répondu présent.

La grande salle donne sur une large terrasse qui facilite l'installation des antennes HF, VHF et de la parabole QO100 sous une météo clémente.

Au rez-de-chaussée, la salle du Congrès était déjà préparée par **Elizabeth, responsable du patrimoine de la FNSPF**, nous l'en remercions, restait notre décoration, drapeau, kakémonos, banderoles. Quelques essais du matériel vidéos et de sonorisation mis à notre disposition, nous étions prêts pour les deux jours suivants.

### Jeudi 1er septembre 2022 : Exposition et Assemblée Générale

#### Exposition

Étaient présentés les équipements portables de l'Adrasc 77 et 95 utilisés dans tous les modes. Les matériels sont intégrés dans des Rack Case. C'est une partie de ces matériels qui est développée lors du Salon du Bourget permettant, en autres, la transmission d'image.

**Laurent F6GOX** avait déployé sa station HF connectée à différents aériens montés en terrasse.

Pour la fédération, **Jean-François F5FS** présentait les équipements QO100. D'une part la valise de terrain équipée d'un ordinateur portable permettant la transmission de données, celle-ci a fait l'objet de la première mission vers l'Ukraine, d'autre part le coffret mural destiné au COGIC. Les paraboles de 40 et 80 cm étaient placées sur la terrasse, visible de la salle d'exposition.

**L'Adrasc 24 et Denis F5LEB** exposait les dispositifs pour la recherche de balises de détresse. Récepteur portatif 121,5 MHz équipé d'une antenne boucle, Sniffer, récepteur 406 MHz avec décodeur de trame, dispositif Doppler etc.

**Grégory F4IMT** présentait la SafetyCase de chez Orange. Ensemble autonome permettant la réception StarLink, la diffusion Wifi et doté d'un équipement radioamateur afin d'être utilisé par des Rasec dans le cadre de PCS – Plan Communal de Sauvegarde.

## Exposition



Station portable QO100 F6PCT/F8RSF/TM50C



Station décimétrique TM50C



Equipements projetables de l'Adrasec 77



SafetyCase d'Orange



Vue générale de l'exposition

## Assemblée générale Ordinaire



La deuxième partie de la journée fut consacrée à notre assemblée générale annuelle.

Celle-ci a fait l'objet d'une diffusion générale, le rapport étant publié sur le site de portail.

## Vendredi 2 septembre 2022 : le Grand Jour, la FNRASEC fête ses 50 ans.

### Visite de l'exposition par nos invités



Le préfet Alain THIRION, directeur général de la Sécurité Civile et ses collaborateurs, les autorités de la DGAC, de l'ARCC, du Bureau Enquêtes et Analyses, de la Préfecture de Police, nos amis invités, reçus par notre président ont été, dans un premier temps, invités à se rendre à l'exposition technique.



Eric F5NDA, Jean-Michel F4CMS Denis F5LEB ont expliqué à quoi servait chaque matériel présenté. Une liaison satellitaire réussie avec l'Adrasc 77 station opérée par Aline F4JHW, nouvellement licenciée a étonné notre préfet sur notre capacité à développer tous ces modes résilients.



La visite se termina par la présentation de la SafetyCase d'Orange par Grégory F4IMT.

L'équipement permet, grâce à la constellation StarLink, de rétablir un réseau local internet et Wifi.

Ce dispositif est équipé d'une station FNRASEC VHF/UHF opérable par nos membres.

L'autonomie énergétique est de 24 heures.



Les questions ont été nombreuses, nous avons sans nul doute fortement intéressé nos visiteurs, c'était le but !

## Cérémonie du Cinquantenaire



Elle a commencé par l'accueil de notre hôte, le Dr Patrick HERTGEN Conseiller du Comité Exécutif de la Fédération Nationale des Sapeurs-pompiers de France et membre de l'Adrasec 59 F1NQH.

Il représentait le président de la FNSPF le Contrôleur-général Grégory ALLIONE.

Vint le mot de bienvenue du président à l'adresse des invités venus en nombre et qualité et la présentation de chaque autorités participantes :

*« Au nom de notre fédération, je remercie nos hôtes en la personne de son président Grégory ALLIONE, qui se trouve aujourd'hui en congrès des sapeurs-pompiers de l'Ouest, il est représenté par Patrick HENTGEN dont nous savons l'intérêt qu'il porte à nos activités. Je salue ici les autorités qui nous font l'honneur de leur présence, votre présence est encourageante, vous actez le lien qui plus que jamais existe entre l'Etat et ses bénévoles, les uns comme les autres nous sommes là pour servir.*

*Merci Monsieur le préfet Alain THIRION, Directeur Général de la Sécurité Civile et de la Gestion des Crises, nous vous savons attentif à nos missions comme à celles de nos collègues des associations agréées. Merci à vos collaborateurs, ici présents, ils sont nos précieux interlocuteurs.*

**Un grand merci à chacun d'entre vous :**

**Pour la FNSPF Fédération Nationale des Sapeurs-Pompiers de France**

*Dr Patrick HERTGEN, Conseiller du Comité Exécutif*

**Pour la DGSCGC – Direction Générale de la Sécurité Civile et de la Gestion des Crises**

*Alain THIRION, préfet Directeur Général,  
Frédéric PAPET, Directeur des Sapeurs-pompiers,  
Delphine DUFAURE-MALVES, Adjointe au sous-directeur,  
Marie MAUREL, Bureau de pilotage des Acteurs du Secours,  
Cdt Fabien BOSSUS, Bureau de l'Organisation et des Missions des SDIS,*

**Pour la DGAC – Direction Générale de l'Aviation Civile**

*Lcl Patrice ROPARS, Chef de la DGAC-SAR,  
Jean-Paul MAUTIL-QUINOT, Division Coordination,*

**Pour l'ARCC – Aeronautical Rescue Coordination Center**

*Lcl Samuel COUR, Commandant l'ARCC Lyon 12.942,*

**Pour la Préfecture de Police de Paris**

*Myriam HOUPERT, Cheffe de la section Ingénierie et Nouveaux projet,  
Jean-Marc ETIEVANT, Chef du bureau des infrastructure radio,*

**Pour le BEA – Bureau des Enquêtes et Analyses**

*Philippe PLANTIN DE HUGUES, enquêteur senior,*

**Pour le CNPC - Conseil National de la Protection Civile**

*Gille BARSACQ, président*

**Pour la FNPC – Fédération Nationale de Protection Civile**

*François-Xavier VOLOT Directeur aux affaires générales  
Louis-Clément KRAIMPS, adjoint au Directeur aux affaires générales*

**Pour l'UNARAF – Union Nationale des Aveugles RadioAmateurs de France**

*Antoine ALFONSI, président*

*« La FNRASEC est une institution fière de son passé, elle a traversé le temps de génération en génération et compte bien poursuivre le déploiement des missions qui lui sont confiées.*

*Nous en parlerons un peu plus tard,*

1972, en région parisienne, Pierre IMHOFF sollicitait ses amis radioamateurs pour démarrer un groupe. Je me souviens de cette époque, hélas je démarrais dans la vie active avec une responsabilité qui ne permettait pas un engagement sérieux mais d'autres amis, ont pu répondre à son appel. Un de ceux-là est parmi nous, avant une courte projection sur cette époque, il va en quelques mots nous évoquer les débuts de cette aventure »

Louis NOEL, avec qui nous avons fait nos armes au groupe des jeunes de Paris, relate ces débuts par un récit qui rappelle de bons souvenirs pour certains et qui montre à tous que notre engagement est toujours le même, le Ham Spirit perdure.

**Après ces mots nous présentons à nos congressistes les deux films réalisés par le réalisateur professionnel Basile TROUILLET.** L'un est l'historique de notre fédération, l'autre se voulant être un outil promotionnel. Nous voulions aussi avoir un témoignage d'un jeune licencié, **c'est Mathurin ROGER F4JB, 16 ans et nouvellement indicativé, qui par une courte vidéo nous déclare son enthousiasme et sa vue sur l'avenir de nos missions.**

Ce cinquantenaire nous a donné l'envie de nous retourner sur notre passé – d'où venons-nous ? L'occasion pour certains d'entre nous de repenser à leur engagement de départ – de voir le chemin accompli et voir comment nous adapter aux risques futurs, les mêmes que ceux du départ mais avec une plus grande fréquence et de plus forte intensité.

Ceci a été résumé dans les 2 films. Le troisième film, une intervention conçue par un jeune radioamateur, Mathurin ROGER 16 ans, laisse à penser qu'il nous est toujours possible de nous renforcer par l'arrivée de jeunes talents.

**Ces films ont été très appréciés par les participants, grand merci à Basile TROUILLET leur réalisateur**

**Ces séquences ont rencontré un vif succès auprès de notre auditoire. Elles sont disponibles sur le portail et sur la chaîne YouTube FNRASEC. [FNRASEC Sécurité Civile - YouTube](#)**

Un court diaporama relate l'accomplissement de nos deux missions mettant l'accent sur la résilience de nos réseaux et l'évolution de nos techniques de recherche de balises.

Avant de passer la parole à nos autorités, à nos invités, pour commémorer ce cinquantenaire, le vice-président Pierre BERTHELIN F8ALS remet la Médaille Commémorative à l'ensemble des participants.

Chaque représentant des autorités prend la parole, par leurs mots la FNRASEC reçoit les encouragements qui motivent l'engagement de tous nos membres.

Parmi eux,

**Col. Patrice ROPARS**



**DGAC – Chef SAR**

**Lcl. Samuel COUR**



**Commandant l'ARCC Lyon**

**Patrice PLANTIN de HUGUES**



**Enquêteur senior BEA**

**Antoine ALFONSI F5ANZ**



**Président UNARAF**



**C'est au tour du préfet Alain THIRION, Directeur Général de la Sécurité Civile et de la gestion des Crises, de conclure.**

Il se félicite du rapport élogieux de l'IGA -Inspection Générale de l'Administration – et remercie le président de la fédération pour sa gestion rigoureuse, « président vous y êtes pour quelque chose » et de déclarer que, parmi les AASC – Associations Agréées de Sécurité Civile, « vous êtes celle qui redistribue le plus les subventions reçues ».

Il conclura en nous assurant de sa confiance et de compter sur la fédération pour faire face aux défis à venir.

Il reconnaît être surpris du nombre de techniques dont nous disposons et de notre capacité à les maîtriser. Il termine en disant qu'il sait s'appuyer sur nous si les situations de crise l'imposaient.



## Signature de convention

Avant de clôturer cette matinée, sous le haut patronage du préfet de la DGSCGC, nous avons signé le **renouvellement de la convention FNPC – FNRASEC avec le directeur François-Xavier VOLOT.**

**Le président François RICHEZ a été retenu au dernier moment, par un évènement touchant l'un de ses proches.**

Rappelons que cette année la FNRASEC a apporté son soutien à l'opération ORZEL, convoi humanitaire pour l'Ukraine initié par la Protection Civile. Quatre convois ont été équipés radio et une liaison satellite de secours sur QO100 a été testée à Lublin, en Pologne, en mode numérique.

## Médailles et distinctions

Comme tous congrès, la cérémonie ne pouvait pas se terminer sans les remises de distinct

Alain PERDOUX F1AVR

Philippe SEUX F5SDT

SWL J-François ROBIN

Eric PICAULT F5NDA

Eric HADJADI F4JKN

RDZ P. MERCIER F6HIH



Président Adrasec 38



Infographiste



Président Adrasec 45



Président Adrasec 77



pour Fortier F1UGC



pour J-P Yonnet F1LVT

**Alain PERDOUX s'est fait remettre, par le Directeur de la Sécurité Civile, la Médaille de la Sécurité Intérieure**



**Les médailles du Mérite Fédéral ont été décernées à Alain PERDOUX F1AVR pour la fabrication de decodeurs de trames, à Philippe SEUX F5SDT pour la conception graphique des documents fédéraux, à l'Adrasec 45 pour la fabrication des Dopplers, à Jean-Paul YONNET F1LVT pour les travaux de mise au point des Dopplers, à Daniel FORTIER F1UGC, pour l'ensemble de ses actions dans son Adrasec 66. Prévue pour être remise en EMZ la médaille fédérale a été attribuée à titre posthume à Claude FERET F5NK décédé dernièrement pour son engagement à tous niveaux et depuis les tous premiers jours de la fédération.**

Pour leurs travaux de mise en place des moyens de communication RMS et APRS dans leur département **l'Adrasec 01 s'est vu remettre le Diplôme de reconnaissance de la fédération**, absente c'est le RDZ-Est qui en fera la remise.

Enfin le président de l'Adrasec 77 s'est vu remettre une lettre de félicitation pour **Jean-Pierre GUERIN F8CVF** pour son dévouement et services rendus au sein de l'ADRASEC 77 et par les fonctions qu'il a exercées avec rigueur et qualité.

## La cérémonie s'achève



Un dernier mot du préfet, il souhaitait partager avec nous tous le moment convivial du buffet mais il venait d'être convoqué à un conseil de défense.

Tous les collaborateurs du ministère et les autorités invitées se joindront à nous pour l'ultime étape !

En le raccompagnant, il assurera au président de la fédération son écoute attentive et sa disponibilité à nos sollicitations.

Nous apprendrons alors la nouvelle officieuse que notre subvention qui était de 18 500 €, passera à 41 000 € cette année. Nous ne pouvons l'annoncer tant que le document n'était pas encore signé.

## Clap de ... faim !



Pour finir cette cérémonie du Cinquenaire, un long apéritif a permis bien des échanges avec les autorités, toutes présentes.



Le buffet de qualité, préparé par un excellent traiteur, accompagné de vins de la Dordogne dont son fameux Pécharmant.

Après le démontage de l'exposition nous avons à nouveau remercié nos hôtes pour la mise à disposition, sans frais, de leurs locaux et de leur chaleureux accueil.

**A l'année prochaine !**